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Heilung beim Schamanen 

 
 
Ich bin stolz auf unsere medizinische Versorgung! Während in manchen Ländern 

sterbenskranke Patienten stundenlang über unwegsame Straßen zur Klinik geschaukelt 
werden, landet bei uns ein Heli, lädt dich ein und wirft dich über der nächsten Notaufnahme 

ab – selber erlebt, klappt gut! 
 
Ich habe seit einigen Jahren immer im Sommer eine unerklärliche Blasenbildung am 

Fußrücken, die über Wochen weitergeht, bis sich unter dem Verband der halbe Fuß geschält 
hat. Verbandswechsel alle zwei Tage, 1-2 mal pro Woche will der Hausarzt kontrollieren und 

Entzündungen vorbeugen. Nicht tödlich, nicht gefährlich, aber lästig, zeitintensiv und (für die 
Kassen) teuer. Aber leider kein bedrohlicher Notfall, mit dem man zügig – von Praxis zu Praxis 
- zum Facharzt überwiesen wird. Und als „normaler“ Patient hast du keine Chance auf einen 

Termin beim Dermatologen.  
 
Beispiel: 

 
- Etliche Dermatologen nehmen grundsätzlich keine Kassenpatienten.  

- Manche Buchungssysteme im Internet geben dir Termine in größeren Dermatologie-
Praxen bei Ärzten, die es dort nicht gibt – Fake.  

- Manche Praxen schotten sich durch ein telefonisches Buchungssystem ab, das alle 

Daten erhebt (Datenschutz?) und dann in eine Endlos-Warteschleife überleitet.  
- Bei anderen Doktores erreicht man zumindest einen echten Menschen und bekommt 

einen Termin – in vier Monaten, also nach Abheilen der Symptome. 
 
Wenn es „state of the art“ in der Wissenschaft der Medizin ist, Diagnosen Monate nach 

Verschwinden der Symptome zu erstellen, kann sich der behandelte Arzt auf die Schulter 
klopfen, weil sein beherztes „watch and wait“ zu einer Spontanremission geführt hat. Diese 
uralte Methode nannte man früher Wunder und nur „Mediziner“ sagten dazu Scharlatanerie. 

Logischer Schritt: Das kann ich auch! Und: der Schamane in einem Nachbardorf hat sofort Zeit 
für mich! 

 
Wir haben Räucherstäbchen entzündet und den Raum von bösen Einflüssen gereinigt, wir 
haben getrommelt und die guten Kräfte gerufen, er hat zur Diagnose kleine Knöchelchen 

geworfen und mit einem Kräuterwedel meine Chakren stimuliert. Mein inneres Ungleichgewicht 
hat sich beruhigt, mein Körper-Geist-Seele-System gesundet und lässt in mir die tiefe 

Gelassenheit reifen, in aller Ruhe den Blasen beim Wachsen und Platzen zuzuschauen vor dem 
nächsten Hausarzttermin.  
 

Jetzt geht es mir besser. 
 
PS:  

Ich bin für die Abschaffung der Dermatologie als eigenständige Fachrichtung der Medizin, weil 
die diagnostische Vorgehensweise nicht wissenschaftlich evident ist. Ebenso sollten sich 

Krankenkassen unser Geld für den TV-Spot zur Hautkrebs-Früherkennung sparen, weil man 
bei Dermatologen für die FRÜHerkennung zu SPÄT einen Termin bekommt. 
 

 
 

 
 


